
Protokoll der FSR Sitzung
Datum: 07.12.2015
Sitzungsleitung: Franz Beensen
Protokoll: Paolo Le van
Anwesend: Jasmin Usainov, Nelly Saibel, Franz Beensen, Stefan Rüger, Jonas Steidle, Vincent Ancot 
Entschuldigt: Tobias Siegel, Sophie Koch, Richard Groß, Pia Stendera 
Ruhende Mandate: Beatrix Augustin, Jan Duensing, Anna-Lena Grigo, Yannic Mord, Saskia  Weise-
Pötschke, Laura Rondholz, Jean-Pierre Stein, Rául Meerstein, Paulo Emilio Isenberg Lima 
Unentschuldigt: Jonas Harzer 
Gäste: Christian Prause, Paolo Le van
Beginn: 17:04 Uhr

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Protokolle & Berichte
3. Finanzbericht
4. Organisation Klausurtagung
5. Sonstiges

TOP + Inhalt
1. Begrüßung
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 6 von 10 stimmberechtigten anwesenden 
Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2. Protokolle & Berichte

Das Protokoll vom 23.11.2015 wird einstimmig angenommen.

Christian berichtet aus dem StuRa:
Jasmin wurde ohne Gegenrede in das Referat Qualitätsentwicklung entsendet.

Elbmun hat viel Geld für ihr UN-Planspiel beantragt und bewilligt bekommen. Sie geben aber 
immer nur einen Teil davon aus.

Das Campusradio hat Geld für einen Rechner und für eine Podcastlizenz beantragt.

Referat Semesterticket heißt jetzt Referat Mobilität

Franz berichtet vom Spieleabend des FSR. Es gab positive Resonanz für die Veranstaltung und 
teilweise 50 Anwesende.



3. Finanzbericht

Rechenschaftsbericht Jasmin Usainov:

Geldbestand 29.10.2014: 4.982,68€
Geldbestand 07.12.2015: 426,53€

Die Finanzprüfung beim StuRa wurde bis zum Stichtag 21.07.2015 bestanden. Die problematische 
Papierbestellung (ca. 194€) konnten einige Mitglieder aus privater Tasche ausgleichen.

Ausgaben: die interessantesten Posten:
Dauerkosten Büro: 556,70€
Veranstaltungen des FSRs: 1.729,29€
Veranstaltungen, die der FSR finanzierte: 1.739,07€
ESE: ca. 1.186€ + ErstiParty: 550€
Fahrten zu Tagungen: 553,90€

Einnahmen: 
1.294,67€

Gut gelaufen:
- die letzte Legislatur hat überwiegend sauber gearbeitet -> unproblematisch
- Finanzausgabenverteilung meines Erachtens nach gut -> viel Veranstaltungen + Service
- Ersti-Party war ein finanzieller Erfolg
- Protokolle waren gut -> Vorlage Beschlüsse unbeindgt weiterhin benutzen
- Veranstaltungen waren gut, gerne weiterhin und mehr

Diese Punkte sollten möglichst in der kommenden Legislatur beibehalten werden.

Was in der nächsen Legislatur besser laufen kann:
- Finanzerin und Stellvertretung sollten besser kommunizieren
- Die Übergabe zwischen den Finanzerinnen sollte verbessert werden
- Die Finanzprüfung hat zu lang gedauert
- Kommunikation mit dem StuRa Finanzer muss besser werden
- Regelmäßige Berichte wären sinnvoll, z.B. jedes Quartal

Franz stellt einen GO-Antrag auf sofortige Abstimmung über die Entlastung der Finanzerinnen  
Beatrix Augustin und Jasmin Usainov bis zum 21.07.2015.

Der GO-Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.
Abstimmung: Mit 6/0/0 werden die Finanzerinnen entlastet.

4. Klausurtagung Orga

Aufgrund der Gespräche mit dem neuen FSR am vergangenem Samstag, schlägt Jasmin vor, die 
Klausurtagung auf Anfang April zu vertagen, da auf der vorgelagerten "kleinen" Klausurtagung 
schon viel geklärt wurde.

Franz stellt die Frage, ob die Klausurtagung überhaupt stattfinden muss.

Jonas merkt an, dass eine Tagung im Sommersemester auch daher sinnvoll wäre, weil die Aufgaben
bspw. der ESE dann schon viel konkreter abschätzbar sind.



Jasmin möchte keinesfalls auf eine Fahrt verzichten und betont die soziale Wirkung einer 
gemeinsamen Klausurtagung. Das Miteinander und Arbeiten könnte signifikant verbessert werden, 
wenn der FSR gemeinsam ein Wochenende verbringt.

Paolo ergänzt, dass die Mehrheit der neuen FSR-Mitglieder ebenfalls keine Bedenken gegenüber 
einem späteren Stattfinden der Klausurtagung geäußert haben.

Der FSRphil rät seinen neuen Mitgliedern, die Klausurtagung zu Beginn des kommenden 
Sommersemesters zu veranstalten.

5. Sonstiges

Franz berichtet, dass das Projekt "Vernetzung" gerade anläuft. Es gab eine neue Mail zu einem 
Vernetzungstreffen am Wochenende. Franz möchte dieses zusammen mit Jonas Schmid und Niklas 
Weinhold besuchen.

Nelly hat eine Mail von der Ad Rem bekommen, die um eine Evaluation der Wahl bittet. 

Die neuen Sprechzeiten scheinen zu funktionieren. Es sollte auch die letzte Woche vor 
Konstituierung des neuen FSR funktioniern.

Jasmin schlägt einen gemeinsamen Abend des alten FSRs vor. Termin muss noch einmal im 
inoffiziellen Rahmen gefunden werden.

6. Wahlen

Die anwesenden Kandidierenden stellen sich vor. Dies sind Hannah Grimmer, Nico Hillme, Jennifer 
Kurze, Hang Vu, Jonas Steidle, Nelly Saibel, Jasmin Usainov.

Es sind ausreichend Wahlhelfer*innen aquiriert worden.
Stefan übernimmt die komplette Organisation und steht für Fragen zur Verfügung.

Sophie äußert sich kritisch zu der Tatsache, dass fast ausschließlich männlich sozialisierte Personen 
zur Wahl des Senats und erw. Senats stehen und merkt an, dass der FSR in Zukunft hier besser dar-
auf achten sollte.

Die Sitzung wird beendet: 17:48 Uhr
Sitzungsleitung: Robert Stübner
Protokoll: Paolo Le van

Abkürzungsverzeichnis
FakRat - Fakultätsrat
FSK - Fachstudienkommission
FSO - Fachschaftsordnung
FSR - Fachschaftsrat
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft
IfS - Institut für Soziologie
IR - Institutsrat
KoWi - Kommunikationswissenschaft
KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis



MuWi - Musikwissenschaft
PoWi - Politikwissenschaft
StuRa - Studentenrat


